

MOT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL



86,8 milliards de dirhams de recettes collectées, 894,6 mille déclarations en douane traitées, 30,6 mille affaires contentieuses constatées, 8,1 milliards de redressement de la valeur, plus de 1 milliard de dirhams de marchandises de contrebande saisies..., telles sont quelques données chiffrées, parmi tant d'autres, qui traduisent la diversité et l'ampleur de l'action douanière durant cette année 2015.

Au-delà des chiffres, 2015 a été une année où l'activité douanière s'est renforcée à travers la présence sur les lieux de péage au niveau des autoroutes et le durcissement des sanctions dans le cadre de la lutte contre la contrebande. Parallèlement, l'effort d'accompagnement des projets d'investissement a été intensifié, de nouveaux partenariats avec des associations représentant les opérateurs du secteur privé ont été conclus et de nouvelles mesures allant dans le sens de la dématérialisation des procédures (paiement en ligne par carte bancaire) ont été mises en place.

Au niveau international, le rayonnement de cette Administration s'est consolidé avec notamment sa reconduction à la présidence de l'Organisation Mondiale des Douanes et le rôle essentiel qu'elle joue tant au niveau des discussions en cours concernant l'Union Douanière Arabe, qu'au niveau des négociations Euro-Med. De même, de nombreux Accords de coopération douanière notamment avec des pays africains ont été conclus et signés à l'occasion des visites de SA MAJESTE LE ROI à ces pays.

Enfin, et dans le cadre des efforts visant à préserver la stabilité de notre pays et la sécurité de nos concitoyens, cette Administration a mobilisé ses ressources pour élever le niveau de vigilance et accroître le contrôle au niveau de l'ensemble de nos postes frontières.

Pour faire face à l'ensemble des enjeux, une attention particulière a été accordée à nos ressources humaines à travers l'organisation de trois opérations de recrutement, le développement de l'offre de formation et la professionnalisation de la filière de surveillance.

Si 2015 a permis la réalisation de nouvelles avancées, il n'en demeure pas moins que de nombreux espaces de progrès sont encore devant nous, ce qui exige une plus grande mobilisation des femmes et des hommes de cette Administration.

2016 nous permettra de faire le bilan de notre stratégie 2011 - 2015 et de nous fixer de nouveaux objectifs au service du développement de notre pays et du bien-être de nos concitoyens.

Zouhair CHORFI
Directeur Général